

NOMBRE DE LA ALUMNA: YENI GABRIELA SÁNCHEZ MÉNDEZ.

NOMBRE DEL PROFESOR: CARLOS ALEJANDRO BARRIOS OCHOA.

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO.

**MATERIA: GESTION EDUCATIVA.** 

GRADO: 5°

**GRUPO: CIENCIAS DE LA EDUCACION** 

## INTRODUCCION

En este presente ensayo se abordara un tema relevante sobre el panorama actual del sistema educativo, como sabemos la tecnología juega un papel primordial dentro del ámbito educativo, podemos notar el impacto de los medios tecnológicos en la pandemia que se vivió, ya que obligó a los estudiantes a estar en clases de forma virtual, poniéndolos a interactuar y comunicarse a través de una pantalla o a través de mensajes.

En este trabajo abordaremos como es que se da la utilización de la tecnología y lo que se genera con ponerla en marcha, cabe mencionar que es una herramienta fundamental pero también contiene desventajas si no se usa de forma adecuada, entonces ¿cuál es el uso que se le debe de dar?.

Así mismo se dará a conocer la postura de algunos autores acerca del conocimiento, cual es la importancia que juega en la vida de los seres humanos y como se adquiere y si es limitado. Por ello el trabajo presentado a continuación tratara ampliamente sobre la estrecha relación de la tecnología y la educación.

## CONTEXTO DE ACTUACIÓN GENERAL DEL SISTEMA EDUCATIVO

Desde tiempo atrás se ha tenido una evolución tecnológica, hasta hoy actualmente sigue habiendo constantes avances en cuanto a la tecnología, el cual es un medio vital que ha generado en el ser humano una constante formación, también en las expresiones culturales con el objetivo principal de lograr una interdependencia cada vez mayor, el gran impacto de los avances tecnológicos recae en la educación ya que gracias a ello se abre las puertas para que las personas generen su propio conocimiento de manera independiente, así como ampliarlos o fortalecerlos aún más, pero ¿ El conocimiento forma parte de la globalización? Para ello se debe comprender que una globalización es un Proceso por el que las economías y mercados, con el desarrollo de las tecnologías de la comunicación, adquieren una dimensión mundial, de modo que dependen cada vez más de los mercados externos y menos de la acción reguladora de los Gobiernos.

El autor Castells (2005) define a la globalización como un proceso muldimensional, que destaca por la evolución del sistema productivo, organizativo, cultural e institucional, en la base de una revolución tecnológica que no es la causa, pero sí el medio indispensable de dicha transformación. Desde mi perspectiva pienso que la tecnología es un medio vital y primordial, concuerdo con el autor ya que es la base que ha generado cambios radicales en todo el mundo teniendo total influencia en los diversos ámbitos incrementándolos considerablemente, siendo así la revolución tecnológica un elemento esencial para comprender la modernidad y la educación un ejemplo de ello fue el papel que protagonizo durante la pandemia en el que destaco por su impacto positivo en el proceso de enseñanza aprendizaje de los estudiantes.

En el mundo el conocimiento es un recurso que se extiende y se encuentra en continua formación, entonces ¿El conocimiento es limitado?, como seres humanos tenemos la capacidad de recepcionar y almacenar información, teniendo aprendizajes significativos en la vida cotidiana y laboral, ya que es la clave para adquirir un trabajo.

Cabe mencionar que con la llegada de las tecnologías de la información y la comunicación marco significativamente al mundo ya que se generaron cambios, así mismo trajo como consecuencia retrocesos en el desarrollo humano.

Los autores Ottone y Hopenhayn (2007) plantean que en la sociedad del conocimiento gran parte de la adquisición de información y comunicación transcurre fuera de cualquier estructura organizada o institucional. Desde mi perspectiva el ser humano genera y va adquiriendo conocimiento día con día, en la vida cotidiana, en la casa, en la escuela, en diversos lugares, en todo momento se conoce algo nuevo lo que ayuda a ampliar aún más nuestros conocimientos y expandirlos o trasmitírselos a otras personas.

Por ende el conocimiento es un recurso que los seres humanos tenemos para la capacidad de adquirirlo, recepcionarlo y llevarlo o ponerlo en práctica dentro de la vida ya sea en la cotidianidad o en el ámbito laboral lo que será de mucha utilidad para poder desarrollarse profesionalmente en una área determinada, por ello se debe hacer mención de que las instituciones educativas se encargan de compartir distintos conocimientos para que los estudiantes puedan adquirirlos y fortalecerlos aún más en cada nivel escolar, para que se puedan preparar y formar hasta poder desenvolverse de forma laboral.

Uno de los beneficios desarrollados gracias a las tecnologías de la información y la comunicación en el ámbito educativo es la infopedagogia lo cual es una gran herramienta que ayuda a aplicar modelos y teorías apropiados dentro de la enseñanza aprendizaje, haciendo que la educación vaya creciendo y evolucionando notablemente. Con la integración de las tecnologías de la información y la comunicación en conjunto con la educación hacen que el acceso al conocimiento sean más expandibles en las personas, lo que beneficiara a cada una para crear su autoaprendizaje.

Se puede mencionar que con los avances tecnológicos que se está generando en todo el mundo facilita la divulgación de diversas informaciones de forma rápida e instantánea, también las redes juegan un papel vital dentro de la educación ya que sirve como medio

principal para que los alumnos puedan comunicarse e interactuar con los contenidos, debemos recalcar que esos medios tienen ventajas, pero también desventajas si no se le da un buen uso.

Al tener las TIC al alcance se pueden utilizar de manera responsable, así mismo contiene ventajas y beneficios como consecuencias si no se utiliza adecuadamente.

Se debe estar consciente que el utilizar y estar en constante interacción con los diversos medios tecnológicos nos encontraremos con información veraz y también con información falsa, es por ello que se debe usarse cuidadosamente.

## CONCLUSION

En conclusión el contexto de la educación es muy amplia, en la cual se encuentra presente los medios tecnológicos que juegan un papel de vital importancia en ella, generando nuevas habilidades en los que los estudiantes van aprendiendo de forma independiente.

Las tecnologías son una gran herramienta fundamental en el ámbito educativo que trae consigo grandes ventajas y beneficios ampliando y expandiendo los conocimientos, así mismo se debe reflexionar y estar consiente de darle un uso adecuadamente ya que así como tiene ventajas también contiene desventajas que puede tener consecuencias graves.

En definitiva la tecnología es un medio esencial que revoluciono y sigue evolucionando al mundo y a la educación siendo un medio que ayuda a que el ser humano indague por cuenta propia creando su propio autoaprendizaje para ponerlos en práctica en su vida, generando y ampliando cada vez más sus conocimientos.

## **BIBLIOGRAFIA**

ANTOLOGIA DE GESTION EDUCATIVA